

L'art de rabattre tous les élans du cœur et d'éteindre tous les sentiments généreux ne l'a pas emporté. La religion s'est défendue elle-même ; et en philosophie on a dévoilé bien des sophismes. Voilà pourquoi il se fait en ce moment une révolution paisible au nom de la liberté morale, plus précieuse encore que la liberté politique qui en émane, au nom de l'avenir éternel de l'humanité, plus sacré que ses intérêts périssables. L'usurpateur qu'il s'agissait de détrôner était puissant ; son nom seul semblait pouvoir lui tenir lieu de bouclier et de défense ; la logique absolue se faisait fort de ne craindre aucun ennemi. Mais un mot a été prononcé qui trouvera toujours un écho dans le cœur des humains : le nom du Dieu vivant s'est fait entendre. Et le prétendu géant gisait là vaincu et désarmé. Tübingue a été l'une des universités qui ont brillé dans cette lutte glorieuse ; elle a été l'une des voix nombreuses dont le concert a inauguré une ère nouvelle. L'école du passé y va décroître de jour en jour, obligée qu'elle est de céder le pas et le terrain à des principes religieux et libérateurs.

Charles BUOB.